
第７回 札幌開発建設部遊水地事業監理委員会 議事要旨 

 

【開催日時】 平成 26 年 8 月 5日（火） 15:00～17:00 

【開催場所】 札幌開発建設部 4 階 1 号会議室 

【委  員】 大内  幸則（寒地土木研究所 寒地農業基盤研究グループ長） 

◎ 加賀屋 誠一（室蘭工業大学 副学長） 

黒木  幹男（ＮＰＯ法人 環境防災研究機構北海道 専務理事） 

浜本  聡 （寒地土木研究所 寒地水圏研究グループ長） 

松本 源太郎（札幌大学女子短期大学部キャリアデザイン学科 教授） 

※◎は委員長（50 音順） 

 

【議  題】 

１．規約の改正について 

２．審議 

(1) 千歳川遊水地群 

・工程管理について 

・事業費管理について 

(2) 北村遊水地 

・工程管理について 

・事業費管理について 

３．総評 

 

 

【議事要旨（委員会意見）】 

★千歳川遊水地群 

≪事業費管理について≫ 

・事業費管理と安全性向上は二律背反の関係であるが、必要な安全性の確保に留意した事

業費管理を実施して頂きたい。 

 

≪工程管理について≫ 

・現在の事業費管理は概ね上手くいっていると思われるが、今後事業費がオーバーするよ

うなことがあれば、事業費縮減のために緩速施工により工期を１年・２年と延ばしてゆ

っくりと周囲堤盛土を実施するということも有り得る。 

 

≪関連する留意すべき事項≫ 

・施工中や施工後の堤防盛土について適切にモニタリング等を行いながら、十分安全性を



確認していただきたい。 

・遊水地の初期湛水による堤内地の浸水被害軽減効果を示せるよう工夫してほしい。 

 

★北村遊水地 

≪関連する留意すべき事項≫ 

・現在営農されている方の農業の継続が大きなポイントであるため、地元の協力を得なが

ら対応等について十分調整を進めてほしい。また、受益地転用及び補助金返還免除に向

けて関係機関と十分調整を進めてほしい。 

・河道の掘削方法についてはコストだけでなく、掘削後の河道形状を考慮した川の水の流

れを阻害しない断面にすることが大事。 

 

 

以上 


